



LASEP

École fondamentale

BIO 5

2018 - 2019

Bonne Année!

Calendrier sportif provisoire 2018-2019
53^e Assemblée générale ordinaire à Walferdange
31^e Fête de Basketball à Bertrange
Butzen à la Coque
Formation «Sportverletzungen bei Kanner»
Formation «Radfahren mit Kindern»
Réunions du CA du 22.11. et du 17.12.2018
Écho de la presse



paraît 10 fois par
année scolaire
imprimé par
nos soins

L A S E P
3, route d'Arlon
L-8009 Strassen

Tél +352 48 55 70
Gsm +352 691 48 54 47
ou +352 691 48 55 70

Fax +352 48 54 47
info@lasep.lu
www.lasep.lu

Calendrier sportif sous réserve 2018 - 2019

1^{er} trimestre

Jeudi 18.10.	14 ^e Young Walkers' Day à Dreibern	C1-C4
Mardi 23.10.	33 ^e Cross National à Diekirch	C1-C4

Congé de la Toussaint

Mardi 13.11.	31 ^e Fête de Tennis de Table et Promotion de Tennis de Table à Soleuvre	C3-C4 C2-C4
Mardi 20.11.	Butzendag à Frisange	C1-C2
Mardi 27.11.	Butzendag à Hosingen	C1-C2
Jeudi 29.11.	Butzendag à Préizerdaul et à Esch/Alzette	C1-C2
Mardi 18.12.	Football-Indoor à la Coque	C4

Vacances de Noël

2^e trimestre

Jeudi 17.1.	Fun-Athletics à la Coque	C3-C4
Jeudi 24.1.	Fun-Athletics à la Coque	C3-C4
Mardi 29.1.	Promotion Arts Martiaux à Strassen	C1-C2
Mardi 5.2.	Promotion Arts Martiaux à Strassen	C1-C2
Mardi 12.2.	31 ^e Fête de Basketball à Bertrange	C3-C4

Congé de Carnaval

Jeudi 7.3.	Butzen à la Coque	C1-C2
Mardi 12.3.	Promotion Handball à Esch-Lallange	C3-C4
Jeudi 21.3.	Jeux aquatiques à Walferdange	C1-C4
Mardi 26.3.	Jeux aquatiques à Wincrange	C1-C4
Mardi 2.4.	Fête de Natation à Luxembourg/Belair	C3-C4

Vacances de Pâques

3^e trimestre

Mardi 30.4.	Promotion Danse à Bettembourg	C3-C4
Jeudi 16.5.	Inklusioun mam Sporty à la Coque	C1-C4
Mardi 21.5.	Ausdauerlaf ronderëm den Iechternacher Séi	C1-C4

Congé de la Pentecôte

Jeudi 13.6.	Fête de Football à Cessange	C3-C4
Mardi 18.6.	Brevet sportif à la Coque	à partir de 10 ans
Jeudi 27.6.	Velosdag à Cessange*	C3
Vendredi 5.7.	Journée des Dirigeants à Dudelange	

* activité supplémentaire



53^e Assemblée générale ordinaire

Le Président et les Membres du Conseil d'Administration ont l'honneur de vous inviter à la 53^e Assemblée générale ordinaire de la Ligue qui aura lieu

**le jeudi, 28 février 2019
à 17.00 heures**

**Centre Prince Henri
1, route de Diekirch à 7220 HELMSANGE/WALFERDANGE**

ORDRE DU JOUR

- Mot de bienvenue du secrétaire de l'AS Walferdange, Monsieur Laurent HENNES
- Allocution de Monsieur François SAUBER, Bourgmestre de la commune de Walferdange
- Le mot du Président de la LASEP, Monsieur Marcel RATH
- Allocution de Monsieur Claude MEISCH, Ministre de l'Éducation Nationale, de l'Enfance et de la Jeunesse
- Allocution de Monsieur Dan KERSCH, Ministre des Sports
- Adoption de l'ordre du jour
- Admission des nouvelles AS: Beaufort, Grevenmacher, Intermezzo-Cents, International School Michel Lucius, Mondorf-École internationale, Rosport
- Présentation du rapport des activités de la CTS de 2018 du responsable de la CTS, Monsieur Steve MARX
- Présentation du rapport financier de 2018 du Trésorier général de la LASEP, Monsieur Steve KIMMEL
- Rapport des réviseurs sur les comptes annuels
- Décharge à donner au Conseil d'Administration
- Désignation des nouveaux réviseurs de caisse
- Calendriers sportifs 2019/20 - 2020/21
- Présentation du DVD LASEP „De klenge Rettungsschwëmmer“
- Perspectives pour 2019 de la Vice-présidente, Madame Nicole KUHN - DI CENTA
- Fixation de la cotisation pour l'année scolaire 2019/20
- Lieu et date de la prochaine Assemblée générale ordinaire
- Remise officielle du LABEL LASEP

Vin d'honneur offert par l'Administration communale de Walferdange

Dans l'espoir de vous accueillir

Tom JANDER
Secrétaire général

Marcel RATH
Président

STATIONNEMENT: Parking des halls sportifs - rue des Nations-Unies L-7270 Helmsange
ATTENTION au STATIONNEMENT RÉSIDENTIEL sur tout le territoire de la commune de Walferdange - **DISQUE OBLIGATOIRE!**

L A S E P
3, route d'Arlon
L-8009 Strassen

Tél.: +352 48 55 70
Gsm: +352 691 48 54 47
ou +352 691 48 55 70

Fax: +352 48 54 47
Email: info@lasep.lu
www.lasep.lu

Lors de sa réunion en date du 22 novembre 2018, le CA tient à rappeler que l'horaire fixé au règlement doit être respecté.

31^e Fête de Basketball en collaboration avec la FLBB



Le Conseil d'Administration de la LASEP a le plaisir d'inviter toutes les AS à la 31^e Fête de Basketball pour les cycles 3 et 4 qui aura lieu

**le mardi 12 février 2019 de 14.00 à 17.15 heures
au Hall sportif du Centre Atert 13, rue Atert à L-8051 Bertrange**

A. Objectif et public cible

La LASEP organise la Fête de Basketball afin de promouvoir ce sport d'équipe compétitif. Cette manifestation est organisée pour les équipes scolaires mixtes et les équipes débutants mixtes.

B. Équipes

- Au plus 24 équipes sont admises.
- Une équipe scolaires mixte est composée de 5 à 10 joueurs, dont au moins deux de chaque sexe. À cette équipe peuvent appartenir au plus 2 débutants et au plus 2 minimes. Un seul minime peut évoluer sur le terrain.
- Une équipe débutants mixte est composée de 5 à 10 joueurs, dont au moins deux de chaque sexe. À cette équipe peuvent appartenir au plus 2 poussins. Ni minime ni scolaire ne peuvent faire partie d'une équipe débutants.
- Chaque association sportive a le droit d'inscrire une équipe scolaires mixte et une équipe débutants mixte sous réserve des disponibilités. Elle a le droit d'inscrire des équipes scolaires mixtes supplémentaires et des équipes débutants mixtes supplémentaires, sous réserve des disponibilités.
- L'admission des équipes se fait suivant l'ordre des inscriptions auprès du secrétaire général de la LASEP.
- Si une association sportive inscrit deux ou plusieurs équipes dans une même catégorie, les joueurs ne sont plus interchangeable après la remise de la fiche d'inscription.
- En principe, 6 poules de 4 équipes sont organisées dont 2 réservées prioritairement aux équipes débutants mixtes et les 4 autres aux équipes scolaires mixtes.

C. Organisation et déroulement

- La Fête de Basketball commence à 14.00 heures et se termine à 17.15 heures.
- La durée des rencontres est adaptée au nombre d'équipes inscrites.
- Les équipes qui ne sont pas engagées dans un match doivent se rendre aux tribunes jusqu'au début de leur match suivant.

D. Règlement

Arbitrage

En principe, les rencontres sont arbitrées par des arbitres de la FLBB ou par défaut par des arbitres neutres et sans lien direct avec les associations sportives en cause.

Règles du jeu

5 joueurs, dont au moins un de chaque sexe, évoluent sur le terrain. Les matchs se jouent selon les règles de la FLBB, avec les précisions suivantes :

- Il n'y a pas de feuille de match et les fautes personnelles ne sont pas comptabilisées.
- L'arbitre peut, après un avertissement, expulser un joueur pour comportement antisportif.
- Il n'y a pas de retour en zone et le chrono n'est pas arrêté.
- Il n'y a pas de lancers à 3 points.
- La ligne des coups francs est avancée.

Classement

Le classement se fait par addition des points obtenus de la manière suivante:

Match gagné	2 points
Match nul	1 point
Match perdu	0 point

- En cas d'égalité de points entre deux ou trois équipes après les qualifications, le résultat de la confrontation directe (« direkte Vergleich ») est pris en compte.
- En cas de nouvelle égalité, 5 membres de chaque équipe, désignés avant le début des lancers francs, lancent chacun un coup franc. Si, à ce moment-là, il n'y a pas encore d'équipe gagnante, les joueurs n'ayant pas encore exécuté de coup franc lancent en alternance jusqu'à ce qu'une décision s'impose.
- En cas d'égalité de points après les finales, les mêmes critères que pour les qualifications entrent en vigueur afin de départager les équipes et les classer aux trois premières places. En cas d'égalité à partir de la quatrième place, les équipes sont classées au même rang.

Cas non prévu par le règlement de cette manifestation

Le règlement général réglant les manifestations sportives compétitives de la LASEP doit être consulté pour tout cas non prévu par le règlement spécifique de cette manifestation.



E. Remarques

- Les dirigeants sont priés **d'envoyer la fiche d'inscription avec les noms de tous les joueurs de chaque équipe (Spillerbou) au secrétariat général avant le 10 février 2019**. Au hall sportif, un secrétariat est ouvert à partir de 13.30 heures pour vérifier les changements de dernière minute sur les fiches d'inscription de chaque équipe. D'ailleurs les dirigeants sont priés d'apporter **une copie de la licence collective de leur AS actualisée et validée au préalable par le secrétariat général**.
- Les enfants doivent être licenciés **au moment de la date d'inscription** pour la participation à la Fête de Basketball en question.
- Toute équipe qui ne répondra pas au présent règlement pourra participer à la fête, mais hors concours. Elle sera classée dernière de la poule concernée. Toute équipe composée de joueurs de plusieurs AS différentes sera classée hors-concours.
- **Esprit LASEP:** La participation de chaque membre de l'équipe est obligatoire. Le fairplay et l'esprit d'équipe sont prioritaires.
- En vue de la sécurité au trajet de route, le secrétariat général, en concertation avec les organisateurs de la fête sportive, peut annuler la Fête de Basketball avant 10.00 heures, si les conditions météorologiques sont trop mauvaises.

F. Inscriptions

Les inscriptions sont à envoyer par courriel **à partir du 24 janvier (18:00 heures) et pour le 6 février 2019** au plus tard à l'adresse **inscriptions@lasep.lu** en indiquant:

- *le nom de l'association sportive*
- *les noms de tous les dirigeants*
- *le numéro de téléphone et l'adresse email du dirigeant responsable*
- *le nombre d'équipes pour chaque catégorie*



Grousse Butzendag vun der LASEP an der Coque Donneschdeg, den 7. Mäerz 2019

1. De grousse BUTZENDAG an der Coque vun der LASEP ass fir d'Kanner aus de **Cyclen 1 an 2.**
2. De grousse BUTZENDAG vun der LASEP soll FREED machen. Ons Butzen sollen d'Adventure Sport erliewen an der grousser Arena mat ville Kanner, **mee nèt méi ewéi 450 pro Séance.**
3. An der Hal gi gläichzäiteg **6 Atelieren** ugebueden an d'Gruppen triede mateneen un. **All 8-10 Minuten ass e Wiessel.**
4. De Nomëtteg dauert **vu 14.15 – 15.30 Auer oder vu 15.45 – 17.00 Auer** mam Aus- an Undinn. Déi effektiv Spillzäit ass nèt méi ewéi **60 Minuten.**
5. No deenen 6 Atelieren ass e **Laf: 1. Départ Cycle 1 - 2. Départ Cycle 2**
6. D'Kanner solle wa méiglech schon **a Sportskleedung an der Coque um 14.00 Auer respektiv um 15.30 Auer ukommen. (ENTRÉE COQUE 1)**



Le transport-BUS est à organiser par vos soins, si possible avec une AS voisine

Les inscriptions sont à envoyer par courriel à partir du 4 février (18:00 heures) et pour le 27 février 2019 au plus tard à l'adresse inscriptions@lasep.lu en indiquant

- **le nom de l'association sportive**
- **les noms de tous les dirigeants**
- **le numéro de téléphone et l'adresse email du dirigeant responsable**
- **le nombre de participants du C1 précoce**
- **le nombre de participants du C1.1 et C1.2**
- **le nombre de participants du C2**
- **le choix de la séance (1^{re} ou 2^e séance)**



Formation continue „Sportverletzungen bei Kanner“ pour tout intéressé

Le Conseil d'Administration de la LASEP recommande vivement à tout dirigeant LASEP de participer à cette formation de trois heures offerte par la LASEP qui aura lieu à **la Maison des Sports, 3 route d'Arlon à L-8009 Strassen** aux heures et dates suivantes

le samedi, 2 février 2019 de 9.30 à 12.30 heures (salle 1)

le samedi, 2 mars 2019 de 9.30 à 12.30 heures (salle 1)

le samedi, 16 mars 2019 de 9.30 à 12.30 heures (salle 4)

Formateur: Steve Ehmann (Rescue and HealthCare Academy)

Cette formation continue sera certifiée par la LASEP. Elle est reconnue dans le cadre de la formation initiale LASEP. Les places sont limitées à 25 participants par séance.

Les inscriptions sont à envoyer par courriel à l'adresse inscriptions@lasep.lu en indiquant

- ***le nom et le prénom du participant***
- ***son numéro de matricule***
- ***son numéro de téléphone portable et son adresse e-mail***
- ***son association sportive***
- ***et la date de la séance choisie***

en respectant les délais d'inscription suivants

pour la séance du 2 février 2019 → délai: 28 janvier 2019

pour la séance du 2 mars 2019 → délai: 25 février 2019

pour la séance du 16 mars 2019 → délai: 11 mars 2019

Formation continue „Radfahren mit Kindern im Grundschulalter“ (Code: D3-c-61) pour enseignants et éducateurs de l'enseignement fondamentale C1, C2-C4

Pour **cette formation prioritaire** offerte par l'Institut de formation de l'Éducation nationale (IFEN) en collaboration avec la LASEP en date du samedi 9 mars 2019 de 9.00 à 12.00 et de 13.00 à 15.00 heures au Stade Boy Konen à Luxembourg-Cessange, **le nombre maximal de participants est atteint.**

Formation continue

„Radfahren mit Kindern im Grundschulalter: Fortbildung Dirigeants der LASEP“

Fortbildungsleiter : Suzie Godart (Grundschullehrerin im Fachbereich Sport, freie Mitarbeiterin Radsportverband sowie IFEN), Norbert Ruschel (Leiter einer integrativen Grundschule in Trier, wissenschaftlicher Mitarbeiter UNI-LU und IFEN)

Veranstaltungsort : Stade Boy Konen Luxembourg - Cessange

Datum und Dauer : Samstag 9.3.2019 von 9-12 sowie 13-15 Uhr

Ziel : Durch spielerisches Üben im Schulhof, in einer Halle, im Park, auf einem Spielplatz usw., die Kinder auf sicheres Fortbewegen mit dem Fahrrad im Alltag, sowie auf die Coupe Solaire und den LASEP-Fahrradtag im Juni am gleichen Ort vorzubereiten.

Inhalte :

- Material, Bekleidung, Ausrüstung, richtige Einstellungen...
- praktische Übungen zum Erlernen wichtiger Basiskompetenzen (Anfahren, bremsen, geradeaus fahren, einer Linie folgen, Hindernisse überwinden...)
- spielerische Übungen zum Festigen dieser Kompetenzen
- Tipps und Tricks, damit diese Übungen stressfrei verlaufen

Wichtig : Da es sich um eine praxisorientierte Veranstaltung handelt, sind die Teilnehmer gebeten, ein funktionstüchtiges Fahrrad sowie einen Helm mitzubringen und entsprechende Kleidung zu tragen. Bitte auch Picknick fürs Mittagessen und einen USB-Datenträger (Stick) mitbringen. Umkleide- sowie Duschkabine und Fahrradwäsche sind vor Ort.

**Les inscriptions sont à envoyer par courriel
pour le 25 février 2019 au plus tard à
l'adresse inscriptions@lasep.lu
en indiquant**

- ***le nom et le prénom du participant***
- ***son numéro de matricule***
- ***son numéro de téléphone portable
et son adresse e-mail***
- ***son association sportive***



**Extrait du rapport de la réunion du CA de la LASEP
du jeudi, 22 novembre 2018 à Strassen**

Présences: Jander Tom, Kimmel Steve, Kuhn-Di Centa Nicole, Leuchter Joëlle, Marx Steve, Resslering Carole, Weis Romain
Excusés : Gierenz Steve, Lehnen Max, Müller Jacques, Rath Marcel, Stoos Carole, Wesquet Stéphanie

0. Présentation de la Fête de Football-Indoor 2018 à la Coque

Fête de Football-Indoor à la Coque en date du 18.12.2018	Monsieur Steve Marx présente la Fête de Football-Indoor pour équipes scolaires mixtes du C4 qui aura lieu à la Coque en date du 18 décembre 2018. Le nombre maximal d'équipes qui peuvent participer au tournoi est limité à 16. Le classement final est calculé suivant un système de points qui prend en considération les résultats des rencontres entre les équipes et les performances des équipes dans les 4 ateliers dénommés Dart-Fussball, Hittercher schéissen, Fussball-Basket et Speed Kick.
Décision entreprise Xtreme event services	Monsieur Steve Kimmel présente les changements des conditions imposées par l'entreprise Xtreme event services par rapport aux années précédentes. Vu les coûts élevés des ateliers Dart-Fussball et Speed Kick fournis cette année par l'entreprise susmentionnée, il est décidé de façon unanime que les services de l'entreprise Xtreme event services ne seront plus sollicités par la LASEP à l'avenir.

1. Communications du président

Cooptation de Monsieur Romain Weis	Monsieur Marcel Rath étant excusé, Madame Nicole Kuhn – Di Centa accueille les membres du Conseil d'Administration et préside la réunion du Conseil d'Administration. La cooptation de Monsieur Romain Weis (dirigeant de l'AS Luxembourg et assistant au Conseil d'Administration) au poste d'administrateur libéré par un instituteur de l'enseignement fondamental lors de la rentrée 2018-2019, est admise de façon unanime.
------------------------------------	---

2. Approbation du rapport de la réunion du CA du 15 octobre 2018

	Le rapport est approuvé unanimement par les membres du CA.
--	--

3. Informations du secrétariat général

Nouvelle AS Intermezzo/Cents Projet-pilote	Madame Nicole Kuhn – Di Centa informe du démarrage de la nouvelle association sportive Intermezzo/Cents - Centre de compétence pour le développement socio-émotionnel (CDSE) en tant que projet-pilote par la responsable Léa Stein-Redlinger. Les enfants licenciés pourront prendre part aux activités du calendrier sportif de la LASEP.
AS Préizerdaul	La réunion en vue d'une collaboration envisagée pour l'année 2019-2020 entre l'AS Préizerdaul et la Maison Relais de Préizerdaul qui a eu lieu en date du 24 octobre 2018 en présence du responsable de l'AS de Préizerdaul, du chargé de direction de la Maison Relais de Préizerdaul et de Madame Nicole Kuhn – Di Centa, et dont le sujet à traiter a été le cadre de référence national sur l'éducation non-formelle de l'enfance et de la jeunesse (CRN) a abouti à une clarification positive.
AS Boevange/Attert	Une réunion à la Maison Relais de Buschdorf a eu lieu en présence de Madame Nicole Kuhn – Di Centa et de la chargée de direction de la Maison Relais de Buschdorf en date du 5 novembre 2018 au sujet de l'organisation de la collaboration Maison Relais – LASEP.
AS Tuntange	Une réunion avec le Collège échevinal de la Commune de Helperknapp a eu lieu en date du 6 novembre 2018 concernant l'AS Tuntange au sujet de la collaboration Maison Relais (Caritas) – LASEP.
Réunion FSCL Activités Jeunes	Une réunion de concertation avec une délégation de la FSCL en présence de Madame Nicole Kuhn – Di Centa en vue d'une collaboration au niveau des «Activités

	Jeunes» a eu lieu en date du 8 novembre 2018. Un après-midi sportif de VTT à Cessange au Centre sportif Boy Konen et une formation continue pour les dirigeants s'avèrent possibles.
AG Esch-Alzette	Madame Nicole Kuhn – Di Centa a représenté la LASEP à l'Assemblée générale de la LASEP Esch a.s.b.l. en date du 9 novembre 2018.
Comité des Foyers VDL (COCHA)	Madame Nicole Kuhn – Di Centa et Monsieur Romain Weis ont représenté la LASEP à une réunion des chargés des Foyers scolaires de la Ville de Luxembourg en date du 13 novembre 2018. Un tour de table autour des points forts et des points négatifs a été fait.
Réunion Maison Relais Niederanven	En date du 22 novembre 2018, une entrevue avec la responsable de l'AS Niederanven, Madame Elisabeth Breger, chargée de direction de la Maison Relais de Niederanven et de Monsieur Thomas Koehl (Directeur adjoint auprès du gestionnaire ARCUS a.s.b.l.) a eu lieu au secrétariat général de la LASEP. Le sujet en était le démarrage de l'AS Niederanven.
AS Koerich	Une réunion de clarification avec les responsables de l'AS et de la Maison Relais de Koerich au sujet de plusieurs réclamations (élèves, parents) et de la Maison Relais est prévue pour le 4 décembre 2018. Madame Joëlle Leuchter et Monsieur Romain Weis accompagneront Madame Nicole Kuhn - Di Centa à cette réunion.
Article du Luxemburger Wort en date du 20 novembre 2018	Madame Nicole Kuhn – Di Centa évoque l'article du Luxemburger Wort apparu en date du 20 novembre 2018.

4. Tâche des secrétaires AS LASEP

La tâche de certains secrétaires d'AS non accomplie	La tâche des secrétaires des AS a été définie : elle inclut la présence du secrétaire à l'Assemblée générale de la LASEP, la tenue à jour du relevé du personnel, de la fiche des séances d'entraînement hebdomadaires et de la licence collective, et la disponibilité en tant que personne de contact locale au service du secrétariat général. Or lors de la rentrée 2018-2019 certaines déficiences en relation avec cette tâche ont été constatées, dont certains cas graves. Le CA a décidé par vote unanime que la tâche du secrétaire d'AS non accomplie aura des suites disciplinaires.
---	--

5. Démission de Madame Sally Peters

Sally Peters	Les membres du CA prennent acte de la démission pour raisons personnelles de Madame Sally Peters de son poste d'administrateur en date du 30 octobre 2018 et la remercie pour ses services dans l'intérêt de la LASEP. Ce poste libéré reste à être occupé par un membre du personnel de la Maison Relais.
--------------	--

6. Bilan des Journées sportives au Lifestyle Center City Concorde

Bilan des Journées sportives au Lifestyle Center City Concorde	Monsieur Tom Jander dresse un bilan positif et souligne la bonne collaboration avec les responsables de la surface commerciale. Compte tenu du nombre des enfants accueillis aux ateliers sportifs et ludiques de la LASEP du jeudi 8 au samedi 10 novembre 2018, le CA décide qu'à l'avenir une telle action devra se limiter seulement à un samedi. D'ailleurs un second bureau d'accueil sera à prévoir et les enfants participant devront être marqués par une petite étiquette autocollante.
--	---

7. Rapport de la réunion de la CF du 14 novembre 2018

CF du 14 novembre 2018	<ul style="list-style-type: none"> • Les subsides extraordinaires « acquisition matériel sportif » ont été virés aux AS le mercredi 21 novembre 2018. • La tâche de certains secrétaires d'AS a été analysée. • La CF constate un budget bien équilibré et le bilan à noter des séances d'entraînement hebdomadaires des AS et un total de 681 heures hebdomadaires. • Le contrôle des décomptes du 1^{er} semestre 2018-2019 se fera le lundi 11 et le mercredi 13 février 2019 à 17.00 heures.
------------------------	--

LASEP : planches à tartiner	Sur proposition de Madame Nicole Kuhn – Di Centa, il est décidé de commander des planches à tartiner pour tous les licenciés de la LASEP.
-----------------------------	---

8. Rapport de la réunion de la CTS du 20 novembre 2018

Young Walkers' Day	<ul style="list-style-type: none"> • 414 enfants ont participé au Young Walkers' Day 2018 à Dreiborn. Il est proposé d'améliorer la visibilité de la LASEP lors des manifestations sportives par l'usage des calicots « D'LASEP mécht Freed » à l'avenir. • 506 enfants ont pris le départ au Cross National à Diekirch. À l'avenir l'horaire fixé au règlement doit être respecté, vu qu'un grand nombre d'AS ne sont pas arrivées pas à l'heure. Les ateliers d'athlétisme n'ayant pas connu beaucoup de succès, la CTS a proposé de se limiter à un seul atelier de trotinettes sur la piste d'athlétisme au stade de Diekirch. D'ailleurs l'usage de piquets métalliques pour délimiter le parcours et le parc fermé présente un danger pour les coureurs et pour les spectateurs et doit être évité à l'avenir. Une sonorisation à part est à prévoir pour l'échauffement. • À la Fête de Tennis de Table, le temps d'attente était trop long. Il s'avère qu'il n'y avait pas assez de tables. La prochaine édition du tournoi de Fête de Tennis de Table se fera en une seule catégorie. Il a été constaté qu'un grand nombre de participants n'avaient pas de notions de tennis de table. Les compétences des participants au tournoi seront donc vérifiées avant de commencer le tournoi. Les enfants seront orientés vers les activités de la promotion en cas de compétences insuffisantes. • Une réunion avec le responsable de la FLAM Karaté, Monsieur Norbert Schmit, en vue des Promotion Arts Martiaux en date du 29 janvier et du 5 février 2019 est prévue pour le 26 novembre 2018.
Cross National	
Fête de Tennis de Table	
Promotion Arts Martiaux	
Présence intégrale aux fêtes sportives	
Inklusioun mam Sporty Ausdauerlaf	<p>La manifestation « Inklusioun mam Sporty an der Coque » en date du 16 mai 2019 est organisée en une vague de 14.30 à 17.00 heures. Le total des participants ne devra pas dépasser les 400.</p> <p>Le déroulement de la manifestation « Ausdauerlaf ronderëm den Iechternacher Séi » est discuté. Les distances des courses à pied sont à vérifier par Monsieur Steve Marx.</p>

9. Formation Arts Martiaux FLAM Judo (23 et 24 novembre)

Formation Arts Martiaux FLAM Judo en date du 24 novembre 2018	4 participants issus de 4 AS différentes se sont inscrits à la formation « Arts Martiaux » qui est offerte par le Comité du Judo Luxembourgeois en collaboration avec la LASEP et l'ENEPS. La formation continue se déroulera exclusivement le samedi 24 novembre 2018 de 8.00 à 17.00 heures à la Coque (8 heures de formation). Cette formation sera certifiée par la LASEP et reconnue dans le cadre de la formation initiale LASEP.
---	---

10. Calendrier sportif 2019-2020 et 2020-2021 pour l'AG du 28/02/2019

Calendrier sportif	La CTS est chargée de finaliser les calendriers sportifs 2019-2020 et 2020-2021 pour la réunion du CA de janvier 2019.
--------------------	--

11. Brevet sportif à la Coque 2019

	Le CA donne son accord à l'organisation de la manifestation Brevet sportif à la Coque en date du 18 juin 2019, date confirmée par les responsables de la Coque.
--	---

12. Journée des dirigeants en date du 5 juillet 2019 à Dudelange

	Le CA donne son accord à l'organisation de la Journée des dirigeants en date du 5 juillet 2019.
--	---

13. Divers

Assemblée Générale	En vue de l'organisation de l'Assemblée Générale de la LASEP à Larochette en date du 28 février 2019, le secrétariat général devra contacter Madame la Bourgmestre Natalie Silva dans les meilleurs délais.
--------------------	---

AS Waldbillig	À partir de janvier 2019 le hall sportif de Waldbillig est de nouveau accessible pour l'AS Waldbillig. Madame Joëlle Leuchter annonce qu'il pourra de nouveau être mis à disposition de la LASEP pour l'organisation d'une fête sportive à l'avenir.
Prochaines réunions	La prochaine réunion du CA aura lieu le 17 décembre à 18.30 heures à Strassen. Une réunion commune ayant comme sujet le calendrier sportif à présenter à l'AG aura lieu le mercredi 9 janvier 2019 à 19.00 heures à la Maison des Sports à Strassen. Elle sera précédée d'une réunion de la CTS à 18.00 heures.

Tom Jander
Secrétaire général – LASEP

Tenue sportive pendant les séances d'entraînement LASEP

Le Conseil d'Administration, lors de sa réunion en date du 17 décembre 2018, tient à rappeler aux dirigeants LASEP de se présenter en tenue sportive lors des séances d'entraînement LASEP.



**Extrait du rapport de la réunion du CA de la LASEP
du lundi, 17 décembre 2018 à Strassen**

Présences: Gierenz Steve, Jander Tom, Kimmel Steve, Kuhn-Di Centa Nicole, Leuchter Joëlle, Marx Steve, Müller Jacques, Rath Marcel, Weis Romain
Excusés : Lehnen Max, Resslering Carole, Stoops Carole, Wesquet Stéphanie
Invitées : Damy Corinne, Trierweiler Carine (AS Roeser)

0. Présentation : Fun-Athletics à la Coque et Promotion Arts Martiaux

Fun-Athletics à la Coque les jeudis, 17 et 24 janvier 2019	Monsieur Steve Marx présente la manifestation Fun-Athletics à la Coque qui aura lieu le 17 et le 24 janvier 2019 avec 6 ateliers d'athlétisme compétitifs et 5 ateliers de promotion. Une visite des lieux avec Monsieur Christian Mertens de la Coque est prévue en date du jeudi, 20 décembre 2018. Monsieur Jean-Sébastien Dauch de la FLA devra être contacté pour la mise à disposition des auxiliaires FLA. Il est souligné que les ateliers sont ouverts de 13.30 à 14.00 heures, ceci en vue d'échauffement et d'essayage des dits ateliers. Avant et après les changements d'atelier, il n'est pas prévu d'essayer les épreuves. (cf. règlements)
Promotion Arts Martiaux, 29.1. et 5.2.2019	Les manifestations « Promotion Arts Martiaux » pour les enfants du cycle 1 (sans éducation précoce) et du cycle 2 auront lieu le mardi 29 janvier et le mardi 5 février 2019 de 14.00 à 16.30 heures au Hall National des Arts Martiaux à Strassen (rue de Reckenthal). La tenue sportive est obligatoire, de préférence si possible déjà avant l'arrivée des enfants. L'accès aux tatamis n'est permis qu'en chaussettes. 2 séances de 60 minutes pour <u>80 enfants</u> au maximum par séance sont prévues par après-midi. Les enfants seront encadrés par des entraîneurs qualifiés de la FLAM Karaté. Il n'y a pas de ravitaillement prévu par le CA comme il s'agit d'une fête sportive en deux phases.

1. Communications du président

	Monsieur Marcel Rath salue les membres du CA à cette dernière réunion du CA en 2018 et leur souhaite d'ores et déjà de joyeuses fêtes et une bonne année 2019.
--	--

2. Approbation du rapport de la réunion du CA du 22 novembre 2018

	Le rapport est approuvé unanimement par les membres du CA.
--	--

3. Informations du secrétariat général

Bio: note « intempéries »	La note suivante au BIO en relation avec une fête indoor: « Le secrétariat général, en concertation avec les organisateurs de la fête sportive, peut annuler ce tournoi de (...) avant 10.00 heures, si les conditions météorologiques sont trop mauvaises. » existe depuis 2014. Elle se réfère à la sécurité au trajet de route. Suite à la demande d'une AS, une clarification sera ajoutée aux BIO prochains.
Licenciés LASEP	Monsieur Tom Jander informe le CA que le nombre des licenciés LASEP s'élève actuellement à 6722 et vient de dépasser le record de l'année 2017-2018 (6677 enfants licenciés).
Brochures LASEP 2018-2019	Les brochures LASEP 2018-2019 ont été envoyées à toutes les 102 communes et aux AS LASEP en date du 11 décembre 2018.
AG Special Olympics Luxembourg	Une délégation de la LASEP (Madame Nicole Kuhn – Di Centa et Monsieur Tom Jander) ont assisté à l'Assemblée générale de Special Olympics Luxembourg (ALPAPS) asbl au Daichhal à Ettelbruck en date du jeudi 29 novembre 2018.
Validation des formations LASEP	Les demandes de validation des formations LASEP « Bewegung und Sport » et « Rangeln und Raufen » ont été adressées à l'SNJ. Les accusés de réception vont parvenir au secrétariat général dans les prochains jours.
Butzendeeg novembre 2018	Suite à certains feedback à propos des Butzendeeg en novembre 2018, il est retenu que l'innovation et la différenciation devront être poussées davantage. Un

	debriefing après chaque manifestation sportive LASEP s'avère nécessaire. Les conclusions de ces échanges serviront comme base pour les bilans à tirer lors des réunions de la CTS en vue d'une bonne organisation des manifestations futures.
--	---

4. Bilan des relevés du personnel : Formations 1^{er} secours et Brevet Junior Lifesaver FLNS

Formations 1 ^{er} secours en 2019	Suite aux données indiquées par les responsables des AS aux relevés du personnel, le CA décide unanimement d'organiser trois formations de 1 ^{er} secours. Ces formations de trois heures ouvertes à tout intéressé auront lieu samedi de 9 à 12 heures en janvier, février et mars 2019 et ne seront pas obligatoires. Le nombre des participants est limité à 25. Il n'y aura pas de demande de validation auprès du SNJ pour cette formation.
---	---

5. Bilan formation continue Arts Martiaux (24 novembre 2018)

Formation continue Arts Martiaux « Rangeln und Raufen »	6 participants issus de 4 AS différentes ont suivi la formation « Rangeln und Raufen » offerte par le Comité du Judo Luxembourgeois en collaboration avec la LASEP et l'ENEPS. La formation continue s'est déroulée le samedi 24 novembre 2018 de 8.00 à 17.00 heures à la Coque. Tous les participants se montraient très satisfaits de la formation. Une raison pour le nombre restreint d'inscriptions peut être en relation avec la validation de la formation au niveau des directions régionales.
---	---

6. Réunion AS Koerich (4 décembre 2018)

AS Koerich	Une réunion de clarification avec les responsables de l'AS et de la Maison Relais de Koerich au sujet de plusieurs réclamations (élèves, parents) et de la Maison Relais a eu lieu le 4 décembre 2018. (Délégation LASEP: Mesdames Nicole Kuhn - Di Centa et Joëlle Leuchter ainsi que Monsieur Romain Weis) Un arrangement a pu être trouvé entre les différentes parties. Une réunion de concertation avec le président de la commission scolaire pour en assurer le suivi est prévue en janvier.
------------	---

7. Réunion MENJE – Petite enfance (5 décembre 2018)

AS Roeser	La réunion du CA a été précédée par une entrevue avec une délégation de l'AS Roeser (Mesdames Carine Trierweiler et Corinne Damy) au sujet du fonctionnement de l'AS Roeser par rapport au cadre de référence national sur l'éducation non formelle, ceci suite à une remarque concernant le remplacement des dirigeants faite lors de la réunion au MENJE – Petite enfance en date du 5 décembre 2018.
chèque service accueil	Comme bilan de la réunion au MENJE susmentionnée avec Madame Nicole Kuhn – Di Centa, Monsieur Max Lehnen, Mesdames Joëlle Rippinger et Kim Bruck comme déléguées de la LASEP et Monsieur Manuel Achten, Monsieur Patrick Thoma et Madame Julie Trierweiler du MENJE, le Conseil d'Administration de la LASEP tient à soulever sa philosophie « D'LASEP ass do fir all Kand » et précise qu'il ne tolère en aucun cas qu'un enfant sera obligé d'être inscrit à la Maison Relais par chèque service accueil pour avoir le droit de participer aux séances sportives LASEP. Une réunion avec Monsieur le Ministre Claude Meisch est prévue dans les meilleurs délais.

8. Nouvelle AS International School Michel Lucius

AS International School Michel Lucius	Suite à l'initiative d'un éducateur de l'école susmentionnée, l'AS International School Michel Lucius pourra démarrer en janvier 2019, ceci après une entrevue avec la directrice de l'établissement concerné, Madame Pascale Petry.
---	--

9. Assemblée générale du 28 février 2019

AG du 28.2.2019	Suite à un problème de disponibilité de la salle prévue à Larochette, le lieu de l'AG a dû être changé. L'AG 2019 de la LASEP aura lieu au Centre Prince Henri à Walferdange à 17.00 heures. Un grand merci à Monsieur François Sauber, Bourgmestre de la commune de Walferdange, pour sa serviabilité spontanée au profit de la LASEP. L'AG 2020 aura lieu à Differdange.
-----------------	--

Foyer scolaire Merl	Madame Nicole Kuhn – Di Centa a représenté le CA à une réunion de clarification au foyer scolaire de Merl en date du 17 décembre 2018 en présence du dirigeant et des responsables du foyer concerné au sujet du fonctionnement des séances LASEP.
AS Niederaanven (ARCUS)	La responsable de l'AS Niederaanven, chargée de la Maison Relais Niederaanven, a informé le secrétariat général que la Maison Relais Niederaanven ne pourra pas mettre en oeuvre des activités LASEP suivant les attentes de la LASEP.
CTS – Monsieur Roger Klein	Le CA donne son accord à la nomination de Monsieur Roger Klein en tant que membre assistant à la CTS.
Commande de la tenue sportive	L'essayage de la nouvelle tenue sportive LASEP pour tous les membres du CA et de la CTS se fera du 14 au 19 janvier 2019 au magasin Asport à Wickrange.
Tournoi Balance Streetsoccer 2019	Le prochain tournoi Balance Streetsoccer aura lieu le 18 et 19 mai 2019 à Burg-Reuland en Belgique. En principe, l'équipe gagnante de la Fête de Football Indoor a l'occasion de participer à ce tournoi de football organisé annuellement dans la Grande Région.
Prochaines réunions et réunion commune	La prochaine réunion commune ayant comme sujet le calendrier sportif à présenter à l'AG aura lieu le mercredi 9 janvier 2019 à 19.00 heures à la Maison des Sports à Strassen. Elle sera précédée d'une réunion de la CTS à 18.00 heures. La prochaine réunion du CA aura lieu le jeudi 7 février 2019 à 18.30 heures à Strassen. La réunion de la CF du mardi 8 janvier 2019 est reportée à une date ultérieure.

Tom Jander
Secrétaire général – LASEP



Etwa 1 000 Kinder nahmen an den „Butzendeeg“ teil. (FOTO: CHARLOT KUHN)

Kinder in Bewegung

Erfolg für die Lasep-„Butzendeeg“

Préizerdaul/Hosingen. Computer, TV & Co. sorgen dafür, dass sich viele Kinder kaum noch bewegen – mit Folgen für die Gesundheit. Um mehr Aktivität in den Alltag der Kleinen zu bringen, hat die Ligue des associations sportives de l'enseignement fondamental (Lasep) ein Bewegungsprogramm entwickelt. Die Ergebnisse der „Butzendeeg“ sind ermutigend. Es geht dabei nicht um „harten“ Sport, sondern um Spaß an Bewegung, wie die Veranstaltungen in Préizerdaul und Hosingen zeigten.

In der Sporthalle in Préizerdaul hatte der LASEP-Verantwortliche Jean-Pierre Sinner eine Spiele-

sammlung aufgebaut, mit deren Hilfe sich Koordination, Kraft und andere körperliche Fähigkeiten fördern ließen. Ein super-attraktives Bewegungsangebot in der Sporthalle des Schulcampus Park Housen machte den dortigen Lasep-Butzendag zu einem echten Erlebnis. Die von Linda Schmitz-Malget und ihrem Team aufgebauten Bewegungsspiele ließen sportliche Aktivitäten als mutige Abenteuer erleben. An den vier regionalen „Butzendeeg“ – weitere fanden noch in Frisingen und Esch-Alzette statt – hatten sich rund 1 000 Drei- bis Fünfjährige aus allen Teilen des Landes beteiligt. c.k.

1

1) Luxemburger
Wort 14/12/2018

2) Luxemburger
Wort 20/12/2018



„Ich schaue gerne Gruselfilme“

Großmeisterin Elvira Berend hat sich erneut den Ü50-Titel bei der Schach-WM gesichert

INTERVIEW: KEVIN ZENDER

Sie zählt seit Jahren zu den besten Schachspielern des Landes. Anfang Dezember durfte sich Elvira Berend, die vor 53 Jahren als Elvira Sakhatova in Almaty (KAZ) zur Welt kam, nun zum zweiten Mal über den Titel der Ü50-Weltmeisterin freuen. Ein Triumph, der der Großmeisterin, die neben dem klassischen Schach auch gerne Blitzschach und Schnellschach spielt, sehr viel bedeutet. Wie ihr Mann Fred ist Elvira Berend zudem als Jugendnationaltrainerin bei der Fédération Luxembourgeoise des Échecs tätig.

Elvira Berend, Sie sind Anfang Dezember im slowenischen Bled zum zweiten Mal in Folge Ü50-Weltmeisterin geworden. Was bedeutet Ihnen dieser Titel?

Ich habe mich sehr darüber gefreut, dass ich es fertiggebracht habe, diesen prestigeträchtigen Titel zu verteidigen.

Wie sind Sie mit dem besonderen Druck umgegangen, der als Titelverteidigerin auf Ihnen lastete?

Der Druck war sehr groß. Ich wollte unbedingt ein gutes Resultat erreichen, geriet jedoch während des Turniers etwas ins Straucheln, als ich mich drei Mal mit einem Remis zufriedengeben musste. Plötzlich lagen zwei Russinnen vor mir. Ich stand anschließend enorm unter Druck, da ich mir kein weiteres Remis erlauben konnte.

Wie schwierig ist so eine Situation in mentaler Hinsicht?

Man überlegt sich vor jeder Partie eine Strategie und muss diese plötzlich über den Haufen werfen. Abends überlegt man sich immer, wie man gegen den nächsten Gegner vorgehen will. Die Taktik hängt auch davon ab, auf welcher Position man sich zu dem Moment des Turniers befindet. Man muss abwägen, ob man ein Risiko eingeht oder nicht. Während des Turniers kann man fast nicht abschalten und denkt permanent an Schach. Irgendwann wird man müde und verliert auch mal eine Partie, weil man nicht mehr klar denken kann und mit den Gedanken nicht mehr bei der Sache ist.

Wie gehen Sie vor, um zwischen-durch abzuschalten?

Man bewegt sich, um fit zu bleiben. Die Männer spielen meistens Fußball oder Tischtennis. Die Frauen gehen oft spazieren. In Bled befanden wir uns in der Nähe eines Waldes und eines Sees, da konnte ich gleich einen Spaziergang machen. Ich laufe zudem und schaue gerne Gruselfilme, um abzuschalten.

Ihr Mann Fred spielt ebenfalls Schach. Kann man davon ausgehen, dass das Brettspiel auch zu Hause ein großes Thema ist?

Ja, in der Tat. Unsere Kinder scherzen auch darüber, wenn wir wieder mal die Eröffnung von Viswanathan Anand oder Magnus Carlsen analysieren. Wir schauen uns die meisten Turniere an und diskutieren dann darüber, ob es Sinn macht, den ein oder anderen Zug in unser Spiel einzubauen.



Stolz auf Gold: Elvira Berend kann sich zum zweiten Mal über den WM-Titel freuen.

(FOTO: LEX KLERNEN)

Wird man manchmal während einer Partie nervös?

Ja. Eine Partie dauert drei Stunden und während dieser muss man immer schauen, wie man an sein Ziel gelangen kann. Ich befand mich zuletzt in einer Situation, in der sich mir zwei Möglichkeiten boten. Ich überlegte, wie ich am wenigsten Risiko eingehen würde und verlor prompt 25 Minuten. Da wurde ich richtig nervös.

Sie sind ebenfalls als Jugendnationaltrainerin beim nationalen Verband beschäftigt.

Ja, das ist eine sehr interessante Rolle. Man bringt den Kindern die ersten Elemente von Strategie und Taktik bei.

Der Verband hat eine Partnerschaft mit der Lasep (Ligue des associations sportives de l'enseignement fondamental). Wie wichtig ist es, der breiten Masse im jungen Alter das Schachspielen beizubringen?

Bei Kindern wecken die verschiedenen Figuren das Interesse. Man erklärt ihnen, dass es darum

geht, in die Ritterburg zu gelangen. Das begeistert sie. Um hierzulande mehr Kinder für das Schachspielen zu begeistern, müssen noch mehr Turniere veranstaltet werden. Es ist besser, Kinder spielen Schach als wenn Sie sich stets mit Computerspielen beschäftigen.

Sind Sie dafür, Schach in der Schule zur Pflicht zu machen?

Das ist eine sehr interessante Idee, die in anderen Ländern bereits in die Tat umgesetzt wurde.

„Kinder müssen das Verlieren lernen und den Mut aufbringen, sich nach einer Niederlage noch mal der Herausforderung zu stellen.“

Viele Kinder lernen auf diese Weise, sich zu konzentrieren und geduldig zu sein. Das wirkt sich auch positiv auf andere Schulfächer aus. Zudem müssen Kinder den Umgang mit dem Verlieren lernen und den Mut aufbringen, sich nach einer Niederlage noch mal der Herausforderung zu stellen.

Sie hatten Ihre beiden Kinder angesprochen. Spielen Tom und Tina auch Schach?

Sie haben gespielt, jedoch ist ihnen klar geworden, dass sie zu viel Zeit investieren müssten, um vorne mitzumischen. Sie haben sich dann für andere Hobbys entschieden.

Wie oft spielen Sie Schach?

Ich trainiere jeden Tag. Man muss Taktikaufgaben machen, die Strategie üben und vieles mehr. Wenigstens zwei Stunden investiere ich täglich ins Schach.

Lassen Sie die Finger während eines Urlaubs von den Figuren?

Ja, im Urlaub wird definitiv abgeschaltet.

„Stagnation heißt Rückschritt“

Der neue Sportminister Dan Kersch will den Stellenwert des Sports in Luxemburg weiter steigern

INTERVIEW: DAVID THINNES

Dan Kersch hat Handball bei Fraternelle Esch gespielt. Auch heute verfolgt der 56-Jährige (57 am 27.



Dan Kersch

Dezember) noch häufig Spiele des HB Esch. Auch dem Fußballclub Jeunesse Esch ist er verbunden. Am 5. Dezember wurde der ehemalige Monnericher Bürgermeister zum neuen Sportminister vereidigt.

Dan Kersch, haben Sie noch die Zeit und die Disziplin, Sport auszuüben?

Zeit habe ich, aber leider nicht genug Disziplin und vor allem Rückenprobleme, die mich vom Sport abhalten. Dennoch würde es mir und meinem Rücken sicherlich guttun, mich etwas zu bewegen.

In einem RTL-Interview haben Sie vor einigen Wochen gesagt, ein Posten in der Regierung sei kein Wunschkonzert. Haben Sie sich das Sportministerium gewünscht?

Ja. Als Regierungsmitglied weiß man, welche Posten frei werden. Man kann Ansprüche anmelden, was aber nicht heißt, dass diese dann Wirklichkeit werden. Ich mache nur Sachen, die ich mir auch zutraue und bei denen ich etwas bewegen kann.

War früh klar, dass Romain Schneider auf den Posten des Sportministers verzichten würde?

Romain Schneider hatte mir in einem Gespräch versichert, dass er sich vorstellen könnte, den Posten abzugeben, wenn das Sportministerium bei der LSAP bleibt. Voraussetzung war: Der Nachfolger muss sich für den Sport interessieren und muss wissen, wie es in einer Umkleidekabine riecht.

In der Öffentlichkeit wird oft behauptet, das Amt des Sportministers sei ein lockerer Posten. Wie sehen Sie Ihre Rolle des Sportministers?

Die schönen Seiten gibt es in allen Ministerien. Es wird aber viel Detailarbeit geleistet, auch hier im Sportministerium, das nicht immer zu den privilegiertesten gezählt hat. Der Sport benötigt mehr finanzielle Mittel. Es gab Zeiten, in denen der Sport als Anhängsel und nicht als Priorität angesehen wurde. Sport kostet, aber bringt der Gesellschaft trotzdem sehr viel. Dieser Wert ist aber nicht immer mit Zahlen zu belegen. Zum Beispiel ist die Verbindung mit dem Gesundheits- und Arbeitsbereich offensichtlich. Es gibt ein Umdenken. Ich will dazu beitragen, dass dieses Umdenken schneller vorangetrieben wird.

Sie waren Bürgermeister von Monnerich und Syvicol-Präsident. Die Gemeinden spielen in der Bewegungserziehung der Kinder eine große Rolle. Welche Erfahrungen nehmen Sie mit ins Sportministerium?

Als Bürgermeister war ich Initiator eines Sportprojekts in einer Maison relais. Es ist eine Win-win-Situation. Wir konnten professionelle Trainer in den Maison relais einstellen und konnten auch die Vereine unterstützen. Da sind wir wieder bei der interministeriellen Zusammenarbeit. Claude Meisch (Bildungsminister, Anmerkung der Redaktion) ist der gleichen Meinung wie ich. Zusammen können wir viel bewegen. Das Ziel lautet: Die besten Trainer müssen bei der Jugend aktiv sein. Jeder Verein ist glücklich, einen guten Coach beim A-Team zu haben. Aber eigentlich sollte diese Person für das Training der Jugendlichen eingesetzt werden.

Wäre es eine Möglichkeit, die LASEP (Ligue des associations sportives de l'enseignement fondamental), in der 7 000 Kinder aktiv sind, gratis anzubieten?

Die Mitgliedschaft kostet nicht so viel (25 Euro pro Jahr, Anmerkung der Redaktion). Und wenn es Familien gibt, die dies nicht bezahlen können, findet man immer Lösungen. Aber warum soll man nicht über kostenlose Aktivitäten diskutieren?

Im Regierungsabkommen wird erwähnt, dass das Projekt „Bewegte Schule“ ausgebaut werden soll. Welches Ausmaß soll diese Erweiterung annehmen?

Sport und Bewegungserziehung können eine größere Rolle in der Schule spielen als bislang. Hier muss Überzeugungsarbeit geleistet werden. Die verschiedenen Pilotprojekte sollen ausgewertet und das Gute herausgefiltert werden. Ich bin der Meinung, dass ein Projekt wie „Bewegte Schule“ nicht auf das ganze Land erweitert werden kann: In Luxemburg-Stadt sieht die Schulsituation anders aus als in Clerf. Sport kann für jeden vieles einfacher machen, auch für den Lehrer.

Ist das Ansehen des Sports in der Luxemburger Gesellschaft hoch genug?

Nein. Der Sport gehörte in der nationalen Politik nicht zu den Prioritäten. Damit will ich weder Romain Schneider noch vorherigen Regierungen einen Vorwurf machen. Ich denke, dass nicht ausreichend bekannt war, welche positiven Auswirkungen der Sport haben kann, wenn dieser noch mehr Platz in der Gesellschaft einnimmt. Es ist eine Frage der Erkenntnis, die sich international schneller durchgesetzt hat als in Luxemburg. Wir haben Nachholbedarf. Island ist



Die Bewegungserziehung kann laut Dan Kersch eine größere Rolle in der Schule spielen. (FOTO: CHARLOT KUHN)

Deville im Sportministerium

Neben dem Kommissar „der Mann des Sports“

Wenn man im Institut national des sports ins erste Stockwerk kommt, stößt man fast sofort auf das Büro des neuen Mitarbeiters des Sportministeriums. Laurent Deville war im Innenministerium Erster Regierungsrat und wird diesen Posten auch im Sportministerium inne haben, wie Dan Kersch bestätigte, „vorausgesetzt der Regierungsrat nimmt die Nominierung an“.

Kersch kennt den ehemaligen Fußballnationalspieler auch aus seiner Zeit beim Gemeindegewerkschaft Syvicol: „Er ist in seinem Beruf wie früher auf dem Fußballplatz: Wenn er sich etwas vorgenommen hat, will er dies

auch umsetzen.“ Bei Romain Schneider war Rob Thillens der verantwortliche Kommissar. Kersch bezeichnete die neue Situation folgendermaßen: „Deville wird neben dem Kommissar der Mann des Sports sein.“

Weitere Personaländerungen kündigte der Sportminister noch nicht an: „Jedes Ministerium versucht, so viele neue Leute wie möglich einzustellen. Dies ist nicht mein Motto. Ich habe die Erfahrung gemacht, dass man auch mit kleinen Teams etwas erreichen kann. Ich verschaffe mir einen Überblick und werde mit jedem sprechen - ohne vorgefasste Meinung.“ *dat*

diesbezüglich ein gutes Beispiel, nicht nur im Fußball und Handball. Island hat in den vergangenen Jahren sehr spezifisch in den Spitzensport investiert.

In Luxemburg wurde versucht, die Gelder gezielter zu verteilen. Wäre es eine Möglichkeit, die Finanzierung noch spezifischer auszulegen?

Wenn ein Sportler wie Gilles Müller in der Weltspitze etabliert ist, benötigt er keine öffentliche Unterstützung mehr. Es stellt sich eher die Frage: Wie bekommen wir immer wieder einen Gilles Müller, wissend, dass wir Geld in Athleten investieren, die später nicht zu einem Gilles Müller werden. Diese Bereitschaft muss sich noch weiterentwickeln. Wir brauchen eine andere Talentsichtung.

Einige Clubs waren von den hohen Summen überrascht, die über Qualität ausbezahlt werden. Lässt sich dieses Niveau an Finanzierung auch in Zukunft fortsetzen?

Ich bin nicht überrascht, da ich einige Zeit beim HB Esch im Vorstand mitgeholfen habe. Ich weiß, wie viele Stunden in einen Club investiert werden. Es wäre nicht möglich, diese Kinderbetreuung, die von freiwilligen Helfern ausgeführt wird, komplett zu bezahlen. Ich kann den Vergleich mit der Reform im Rettungswesen ziehen. Solche Wege muss man auch im Sport gehen. Mir ist durchaus bewusst, dass dies Geld kostet. Es ist auch eine Frage des politischen Mutes. In meinen Augen heißt Stagnation Rückschritt.

Sie haben sicherlich einen anderen Charakter als ihr Vorgänger. Wie wollen Sie dieses Amt angehen?

Der Charakter ist einer der Gründe, warum Romain Schneider nach zehn Jahren entschieden hat, dass eine andere Person diesen Posten übernehmen soll. Unabhängig von unseren Charakteren kann ich auf eine Arbeitsweise aufbauen. An anderen Stellen hat sich erwiesen, dass diese nicht anders ist, als die von Romain Schneider: Ich suche das direkte Gespräch und ich werde zuhören. Dann treffe ich Entscheidungen. Ich habe konkrete Vorstellungen und versuche diese mit allen Partnern zu erreichen.

Im Regierungsabkommen wird auch ein Sportmuseum in Aussicht gestellt. Schwebt Ihnen diesbezüglich bereits ein Standort vor?

Es gibt noch keinen Standort. Ich habe ein Gespräch mit dem Escher Bürgermeister Georges Mischo geführt, dessen Gemeinde bekanntlich ein ähnliches Projekt ausführen will. Wir wollen kurzfristig eine Entscheidung treffen. Es gibt für mich nichts Peinliches in diesem Land als Standortdiskussionen.



Die Laureatin (l.) nahm den Preis in Gegenwart von Großherzogin Maria Teresa entgegen.
(FOTO: CHARLOT KUHN)

Einsatz von Francine Müller-Malherbe gewürdigt

Agence du bénévolat verleiht Verdienstpreis 2018

Niederanven. Der internationale Tag der Freiwilligen findet jedes Jahr am 5. Dezember statt und wurde 1985 von der UN-Generalversammlung ins Leben gerufen.

Dieser Tage gibt es Gelegenheit, die Bedeutung des ehrenamtlichen Einsatzes in Erinnerung zu rufen. Die Agence du bénévolat hatte ins Freizeitzentrum „Loisi“ nach Niederanven eingeladen, um die Scheinwerfer des öffentlichen Interesses ganz gezielt auf die vielen ehrenamtlichen Helfer in unserem Lande zu richten und ihnen für ihren Einsatz zu danken. Großherzogin Maria Teresa hatte darauf bestanden, durch ihre Anwesenheit das freiwillige Engagement persönlich zu würdigen. In seiner Ansprache bezeichnete Marc Crochet, Präsident der Agence du bénévolat, die Freiwilligenarbeit als unentbehrlichen Pfeiler der modernen Gesellschaft. Die Direktionsbeauftragte Danielle Merx präsentierte das neue

Gütelabel „Bénévolat“, das Organisationen mit ehrenamtlichen Mitarbeitern als Ausdruck der Anerkennung und der Wertschätzung verliehen wird. Vier Vereinigungen sprachen über ihren Alltag und unterstrichen das bürgerschaftliche Engagement, das häufig im Verborgenen stattfindet und um das die Beteiligten kein Aufheben machen. Die offizielle Überreichung des Labels wird Mitte kommenden Jahres stattfinden.

Stellvertretend für alle Ehrenamtlichen überreichte Großherzogin Maria Teresa dem diesjährigen Verdienstpreis an Francine Müller-Malherbe von der Vereinigung ZAK („Zesummen Aktiv“), die sich seit Jahren im Bereich des Sports und der sozialen Inklusion für Menschen mit motorischen Beeinträchtigungen einsetzt. Musikalisch umrahmt wurde die Feierstunde vom Saxophonquartett der Regional Musekschoul Syrdall.
c.k

Les partenaires de la LASEP



KONICA MINOLTA

2, rue Léon Laval Z.A. am Bann L-3372 Leudelange
Tél. : 26 380-1 | Fax : 26 380-380
info@ck-online.lu | www.ck-online.lu
f CK - Groupe Charles Kieffer

G R O U P E
CK
CHARLES KIEFFER

Letz be healthy

Magazine santé 100% luxembourgeois



Comité Olympique et Sportif Luxembourgeois



lalux
ASSURANCES



voyages

emile weber

www.voyages-weber.lu

éischtklasseg reesen